

Ing. Agr. Carlos Rojas Gómez (1917-1996).¹



Cuando aún su férrea voluntad y su espíritu de trabajo lo mantenían activo, falleció el Ingeniero Agrónomo Carlos Rojas Gómez. Profesor Honorario de La universidad del Zulia y uno de los venezolanos cuya trayectoria profesional y humana ha sido más productiva y trascendente para el desarrollo social, político y económico de las ciencias agrícolas y del campo venezolano.

Inmediatamente después de su graduación en el año 1942, en la Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Central de Venezuela, Rojas Gómez continuó su formación en las áreas de Estadística y Administración Rural en el Iowa State College, Estados Unidos de Norteamérica. Desde entonces y por el resto de sus días, la incansable y creativa personalidad que lo caracterizó lo llevó a realizar

Francisco Morillo Andrade²

una labor pionera en la investigación, docencia, planificación, promoción y ejecución de planes, programas, proyectos y actividades en instituciones públicas y privadas de toda Venezuela y en el exterior.

Sus principales contribuciones en la docencia pueden resumirse mencionando la fundación de las cátedras de Estadística Experimental y de Planificación y Desarrollo de Fondos en la Facultad de Agronomía de la Universidad Central de Venezuela, de cuyo Instituto de Agronomía fue también el primer Director.

Asimismo, en la Facultad de Agronomía de La Universidad del Zulia, el Profesor Rojas Gómez fue Director de Investigaciones Operacionales, Fundador de la Unidad Coordinadora de Proyectos Conjuntos (UCPC), Coordinador del Equipo Organizador, Fundador y primer Coordinador del Programa de Postgrado en Gerencia de Agrosistemas. Sus enseñanzas, su ejemplo y sus experiencias, junto con su generosidad para transmitirlos a sus numerosos alumnos, han formado una escuela de pensamiento que propicia la investigación operativa en medio real, con énfasis en los aspectos de la Administración y la Gerencia de las instituciones y las empresas como

1. Valencia, Estado Carabobo, 19 de diciembre de 1917, Macuto, Municipio Vargas, 6 de septiembre de 1996.

2. Departamento de Zootecnia, Facultad de Agronomía, Apartado 15205, Maracaibo, ZU 4005, Venezuela.

negocios, por una parte y por otra con una visión sistémica de la agricultura actual y del futuro.

En la función pública y en la actividad privada, por sí mismo y a través de la empresa que fundara y dirigiera, Rojas Gómez & Asociados, C. A., pueden citarse cuatro libros y más de cien estudios, diagnósticos, planes de desarrollo e informes de resultados, relacionados con rubros, regiones geográficas y actividades que abarcan prácticamente todo el país y que han dado lugar al establecimiento y desarrollo de importantes actividades

productivas, innovadoras en su concepción, su tecnología y su gerencia.

La Universidad del Zulia le rindió un homenaje póstumo que tuvo lugar en la Facultad de Agronomía el día 15 de octubre de 1996, con la presencia de miembros de su familia, de autoridades, profesores, colegas y alumnos del Profesor Rojas Gómez, así como de numerosos miembros de la comunidad universitaria, quienes escucharon exposiciones referentes a la personalidad, ideas, ejecutorias y trascendencia de las obras de este ilustre venezolano.